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Abstract (en)
The garment has a cover part including a chest part (1) and a back part (2) for covering a body part of a wearer, where the cover part includes a
front air inlet opening (6) with a ventilation system having an air distribution sleeve (9). The sleeve includes an envelope with a channel (12) for air
flow from an upstream end (10) to a downstream end (11) of the sleeve. The channel includes an air passage (16) to allow localized ventilation of
the body part, where the downstream end of the sleeve is in communication with a sleeve (20) for discharging air to the outside of the garment.

Abstract (fr)
L'invention concerne un vêtement comprenant au moins une partie de recouvrement (1, 2) d'une partie du corps d'un porteur, ladite partie de
recouvrement présentant au moins une ouverture avant (6, 6a, 6b) d'entrée d'air qui est équipée d'un système de ventilation de ladite partie du
corps, ledit système comprenant au moins un manchon (9) de distribution d'air présentant une extrémité amont (10) en communication avec
ladite ouverture d'entrée et une extrémité aval (11), ledit manchon de distribution présentant une enveloppe dans laquelle est formé au moins un
canal (12, 12a, 12b) de circulation d'air depuis ladite extrémité amont vers ladite extrémité aval, ledit canal de circulation comprenant au moins un
passage d'air (16, 16a, 16b) au travers de ladite enveloppe pour permettre une ventilation localisée de ladite partie du corps, l'extrémité aval (11) du
manchon (9) de distribution étant en communication avec un manchon (20) d'évacuation d'air à l'extérieur dudit vêtement.
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